

## Proyecto

### “Formación técnica en el oficio de tejido en telar y asesoría en diseño para la comunidad de la Localidad de Sumapaz y para las comunidades de Puente Aranda y Kennedy”

#### Introducción

Este programa se realizará con el apoyo del Proyecto “Politécnicos Comunitarios y Acciones Empresariales Solidarias” del Departamento Administrativo de Acción Comunal Distrital – DAACD y Artesanías de Colombia, con el propósito de que los beneficiarios incrementen sus potenciales a través del aprestamiento específico en los oficios productivos que realizan cotidianamente, mejorando sus niveles de productividad y competitividad de manera que les permita la sostenibilidad y participación efectiva en la dinámica del mercado local, distrital, regional, nacional e internacional y prohijar sus talentos como hacedores de riqueza social y colectiva.

#### 1. Objetivo General

Capacitar en las técnicas de tejido en telar vertical y horizontal y ofrecer asesoría técnica en los temas de diseño para el desarrollo de productos acordes con las tendencias del mercado actual. Esto con el fin de desarrollar las capacidades de producción de los participantes y dotarlos de los conocimientos necesarios para elaborar productos que sean competitivos en el mercado y contribuya a la generación de recursos para mejorar su nivel de vida.

#### 2. Objetivos Específicos

- Capacitar en las técnicas de tejido en telar vertical y horizontal.
- Prestar asesoría técnica en los temas de diseño para el desarrollo de productos acordes con las tendencias del mercado actual

#### 3. Beneficiarios

Son 20 personas: 8 de la comunidad de la Localidad de Sumapaz y 12 de las comunidades de Puente Aranda y Kennedy, quienes serán convocados por el DAACD, para participar en las actividades incluidas en la propuesta.

#### 4. Actividades

- 4.1. Evento de sensibilización
- 4.2. Aprendizaje de las técnicas de tejido en telar vertical y horizontal
- 4.3. Tendencias en el área de los textiles
- 4.4. Asesoría en Diseño
- 4.5. Clausura

#### 5. Metodología

Para desarrollar las actividades de capacitación se tienen en cuenta, tanto las condiciones del artesano y de su entorno, como el nivel de conocimiento del grupo respecto al tema que se va a tratar.

La capacitación estará a cargo de especialistas en la temática respectiva, que facilitarán el aprendizaje de nuevos conceptos, de manera que los participantes asimilen y puedan poner en práctica los conocimientos que se imparten.

Los artesanos recibirán de los instructores fotocopia de material de apoyo para que conserven luego de que se termine la capacitación y puedan consultar como una ayuda memoria en su taller, durante la puesta en práctica de los procesos aprendidos.

Los instructores dejarán a los participantes ejercicios para realizar, que luego serán revisados, evaluados y corregidos, con el fin de hacer un seguimiento continuo a lo aprendido y propiciar que, tanto el instructor como el aprendiz, enriquezcan mutuamente sus conocimientos y desarrollen destrezas y fortalezas que redunden en beneficio de una producción con calidad y competitiva en el mercado.

Los instructores se ocuparán de incentivar y cautivar a los participantes para que asistan con regularidad y puntualidad a las actividades programadas y desarrollen los ejercicios que les dejen los instructores.

El coordinador de las actividades por parte de Artesanías de Colombia estará pendiente de que se cumpla el cronograma que se apruebe y de que se haga un manejo adecuado de los recursos de los cuales se disponga para llevar a cabo la ejecución de la propuesta.

#### 6. Duración

El programa iniciará el miércoles 7 de diciembre/05, a las 12:00 m., con la actividad de sensibilización para los

beneficiarios de Puente Aranda y Kennedy, que se realizará en La Plaza de Los Artesanos y continuará a las 3:00 pm., con la actividad de sensibilización en Sumapaz.

Se interrumpirá durante las festividades de diciembre y se retomará en la segunda semana de febrero de 2006.

### 7. Lugar

La capacitación en las técnicas de tejido en telar y la asesoría en diseño para desarrollo de productos se hará en las instalaciones que designe el DAACD, en la Localidad de Sumapaz y en Bogotá, estas mismas actividades se realizarán en el taller de telares que se elija, cuya dirección se comunicará oportunamente.

### 8. Horarios

Los horarios serán acordados entre los beneficiarios y los instructores y en la medida de lo posible se buscará que éstos sean de conveniencia para la mayoría de los participantes. Con el fin de hacer eficiencias de tiempo, se propone que la capacitación en Sumapaz se haga durante 8 horas al día, durante 9 días (capacitación en telares) y durante 7 días, 8 horas al día (asesoría en diseño), a partir de la octava semana de iniciada la ejecución del proyecto.

### 9. Convocatoria

El DAACD es la entidad encargada de convocar a las 20 personas que participarán en la capacitación.

### 10. Coordinación

La coordinación por parte de Artesanías de Colombia estará a cargo de Gladys Salazar y por parte del Proyecto “Politécnicos Comunitarios y Acciones Empresariales Solidarias” del Departamento Administrativo de Acción Comunal Distrital – DAACD, estará a cargo de Fernando Miranda.

### 11. Responsabilidad de los beneficiarios

Los beneficiarios asumirán los compromisos de:

- Asistir con regularidad a las actividades programadas y cumplir con los ejercicios que indiquen los instructores.
- Transmitir los conocimientos adquiridos a otros miembros de su familia y de la comunidad

### 12. Certificación

Artesanías de Colombia entregará una constancia de participación a cada una de los participantes, siempre y cuando asistan al menos al 85% de las sesiones de trabajo.

### 13. Informes

Proyecto “Politécnicos Comunitarios y Acciones Empresariales Solidarias” - DAACD. Carrera 30 # 24-90 Piso 14.  
Teléfono: 241-7900 Ext. 2150/2151/2556.  
Artesanías de Colombia S.A.  
Subgerencia de Desarrollo  
Carrera 2ª # 18 A-58.  
Teléfono: 336-3959. Bogotá.  
gsalazar@artesaniasdecolumbia.com.co



Convenio No. 189 de 2005

## Proyecto

“Formación técnica en el oficio de tejido en telar y asesoría en diseño para la comunidad de la Localidad de Sumapaz y para las comunidades de Puente Aranda y Kennedy”

## Capacitación Gratuita



**Bogotá** *sin indiferencia*